

ABSTRAK

DEWI ASTUTI, 2018. *Kajian Hermeneutik Legenda Asal-Usul Ora (Komodo) di Pulau Komodo Flores Nusa Tenggara Timur*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Munirah dan Andi Paida.

Tujuan penelitian ini adalah (i) Mendeskripsikan asal-usul legenda Ora (Komodo) (ii) Mendeskripsikan struktur prosesi ritual yang dilakukan masyarakat setempat terhadap legenda Ora (Komodo) (iii) Mendeskripsikan peran legenda Ora (Komodo) tersebut terhadap Masyarakat setempat.

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif yang bertujuan untuk memahami realitas tentang legenda Ora (Komodo) yang ada di Pulau Komodo. Informasi di dapat melalui wawancara yang dilakukan sebagaimana yang sudah ditentukan yaitu Kepala Adat, Kepala Desa, Tokoh Masyarakat, Pemuda setempat, Pawang ataupun Guide. Teknik pengumpulan data yaitu wawancara dan observasi. Teknik analisis data melalui pengumpulan data, reduksi data, sajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (i) asal-usul Ora (Komodo) merupakan legenda masyarakat yang memiliki dan diyakini sebagai keturunan manusia atau binatang yang terlahir kembar dari Rahim manusia, satu berwujud manusia dan yang satunya berwujud kadal raksasa kemudian di beri nama Sebae atau Ora (ii) Ora (Komodo) memiliki prosesi ritual yang berbeda dengan tempat lain singkat, dan juga tidak terlalu membutuhkan bahan ataupun sesajian yang begitu banyak, dan juga prosesi ritual dilakukan tidak setiap hari, akan tetapi prosesi ritual dilakukan pada saat tertentu. (iii) peran Ora atau Komodo bagi masyarakat setempat adalah sebagai pedoman bagi masyarakat dalam lingkungan hidup.

Adapun kesimpulan yang bisa penulis sampaikan bahwa legenda, mitos ataupun yang lain merupakan warisan yang perlu di lestarikan dan di jaga. Hal itulah yang penulis temukan terhadap masyarakat setempat yang masih setia untuk menjaga dan melestarikan kepercayaan mereka.

Kata Kunci : *Hermeneutik dan Legenda*